



Barcelona  
8, 9 y 10 de Julio de 2010

Facultat de Geografia i Història  
de la Universitat de Barcelona

## La distribución espacial de la población inmigrante en dos ciudades medias: Alcalá de Henares y León

M<sup>a</sup> Jesús González González

Universidad de León

[mjgong@unileon.es](mailto:mjgong@unileon.es)

María Luisa de Lázaro y Torres

Universidad Complutense de Madrid

[mllazaro@ghis.ucm](mailto:mllazaro@ghis.ucm)

El enorme crecimiento de la población inmigrante en España en muy poco tiempo ha hecho que su peso sobre la población total sea semejante al de los países europeos que tienen gran tradición en inmigración. Sin embargo, la crisis existente en la actualidad parece haber frenado esta tendencia al incremento en el número de inmigrantes en números absolutos, y por tanto, al incremento del número de inmigrantes en relación a la población total. Este hecho no se ha producido de forma idéntica en todas las ciudades y dentro de éstas en todos los barrios, para lo que es necesario un mayor número de investigaciones en este campo.

En esta comunicación comenzaremos analizando las fuentes disponibles para el estudio de la distribución espacial de la población inmigrante por barrios en la ciudad de León y la de Alcalá de Henares con la finalidad de observar en qué barrios existe una mayor concentración de los mismos y las tendencias futuras. Aunque sabemos de antemano que la fuente considerada más fiable de las existentes es el censo de 2001, el próximo será en el 2011, y el último padrón disponible. La cartografía sobre estos hechos nos permitirá un análisis en profundidad y la obtención de conclusiones. De esta forma analizaremos las tendencias de la distribución espacial de los inmigrantes y contribuiremos al debate científico sobre la inmigración extranjera en los espacios urbanos.

**Palabras clave:** Inmigración; Extranjeros; España; León; Alcalá de Henares.